

## Eröffnung am Sonntag, 6. Dezember 2020, um 10 Uhr

**Festgottesdienst in der Stadtkirche Calw,  
Am Kirchplatz 2, 75365 Calw**

### **Predigt**

Oberkirchenrätin Prof. Dr. Annette Noller  
Vorstandsvorsitzende Diakonisches Werk  
Württemberg, Landesstelle Brot für die Welt

### **Liturgie**

Dekan Erich Hartmann,  
Kirchenbezirk Calw-Nagold

Pfarrer Dieter Raschko,  
Stadtkirche Calw

### **Musik**

Aurelius Sängerknaben Calw  
Leitung: Bernhard Kugler

Kinderchor Wimberg  
Leitung: Ilona Jahn, Judith Reinhardt

Bezirksposaunenchor  
Leitung: Martin Constien

Orgel  
Kantor Martin W. Hagner

**Empfang im Anschluss  
unter Corona-Bedingungen**

### **Anmeldung**

Aufgrund der begrenzten Platzanzahl in der Kirche bitten wir um Anmeldung beim Gemeindebüro der Gesamtkirchengemeinde Calw.

Telefon: 07051 931112  
Pfarramt.Calw.Stadtkirche-2@elkw.de

Spendenkonto: Brot für die Welt  
Bank für Kirche und Diakonie  
IBAN: DE10 1006 1006 0500 5005 00  
BIC: GENODED1KDB  
Stichwort: Kinder und Jugendliche

### **Diakonisches Werk Württemberg Landesstelle Brot für die Welt**

Heilbronner Straße 180  
70191 Stuttgart  
Telefon: 0711 1656-224  
brot-fuer-die-welt@diakonie-wuerttemberg.de  
www.diakonie-wuerttemberg.de/brot

Klimaneutral gedruckt auf 100 % Recyclingpapier.  
Fotos: Helge Bendl / Brot für die Welt

## Einladung zur Eröffnung der 62. Aktion Brot für die Welt für die evangelische Kirche in Württemberg



**Kindern Zukunft schenken**

**Festgottesdienst am  
Sonntag, 6. Dezember 2020,  
um 10 Uhr  
in der Stadtkirche Calw**

**Diakonie**   
Württemberg

**Brot**  
für die Welt

**Diakonie**   
Württemberg

**Brot**  
für die Welt

# Arbeit statt spielen: Wenn Kinder keine Kindheit haben.

Weltweit müssen 152 Millionen Mädchen und Jungen arbeiten – fast jedes zehnte Kind im Alter zwischen fünf und 17 Jahren. Internationale Gesetze verbieten eigentlich, dass Kinder Arbeit verrichten, die gefährlich ist, die körperliche und seelische Entwicklung beeinträchtigt oder vom Schulbesuch abhält. Jedes Kind hat das Recht auf Freiheit, Gesundheit und Bildung. Dafür muss aber die wichtigste Ursache von Kinderarbeit bekämpft werden: extreme Armut.

Deshalb lautet das Motto der **62. Aktion Brot für die Welt: Kindern Zukunft schenken**. Das ist ein Wunsch. Und eine Aufforderung. Denn nur gemeinsam können wir Kindern weltweit den Weg in ein gutes, selbstbestimmtes Leben eröffnen.

Wir laden Sie herzlich zum **Festgottesdienst am 6. Dezember in Calw** ein.

*Ihre*



Oberkirchenrätin  
Prof. Dr. Annette Noller  
Vorstandsvorsitzende  
Diakonie Württemberg



Dekan  
Erich Hartmann  
Kirchenbezirk Calw-Nagold

## Damit Kinder lernen dürfen Philippinen



Auch wenn Kinderarbeit eigentlich verboten ist: Auf der Insel Negros werden Kinder noch immer ausgebeutet. Weil die meisten Familien kein eigenes Land besitzen, leben sie in bitterer Armut. Tausende Jungen und Mädchen müssen zum Lebensunterhalt beitragen und arbeiten unter schweren Bedingungen auf Zuckerrohrplantagen.

Quidan Kaisahan, eine Partnerorganisation von Brot für die Welt, sorgt dafür, dass Kinder zur Schule gehen können und so die Chance auf ein besseres Leben haben. Die Kinder erhalten unter anderem kostenlose Schulmaterialien und Förderunterricht. Ihre Eltern werden in nachhaltigen Anbaumethoden geschult und bei der Gründung von Kleinstunternehmen unterstützt.